

Temperaturas extremas de Avila
Del Observatorio de la Capital
Máxima, 0,2 bajo cero
Mínima, 6,0 bajo cero

Pío XII ha celebrado misa, después de su ataque gripal

Continúan sin embargo suspendidas las habituales audiencias

ROMA.—Su Santidad Pío XII celebró hoy el santo sacrificio en su capilla particular por primera vez desde el ataque gripal sufrido hace tres semanas. En todo ese tiempo, sin que el hecho tuviera precedentes en los catorce años del reinado del Pontífice, Pío XII no ha concedido audiencias oficiales, aunque ha recibido en sus habitaciones a los prosecretarios de Estado y ha despachado con ellos infinitos asuntos.

Parece que los médicos han aconsejado al Padre Santo que durante unas semanas se abstenga de conceder sus habituales audiencias a centenares y a veces a millares de personas al día.—EFE.

Esta mañana ha sido inaugurada la V Asamblea Nacional de Hermandades de Labradores y Ganaderos

Con este motivo pronunció un discurso sobre la importancia de la misma el delegado nacional de Sindicatos

MADRID, 16.—Esta mañana ha comenzado sus tareas la V Asamblea Nacional de Hermandades de Labradores y Ganaderos en la que participan más de tres mil representantes de ocho mil quinientas Hermandades y de las cincuenta Cámaras Sindicales Agrarias de toda España.

Como preparación de esta Asamblea, acontecimiento de la vida agraria nacional, se han celebrado ya ocho Congresos regionales agrarios en distintas capitales de provincias españolas. A las diez y media de la ma-

ñana, fué oficiada con este motivo, una Misa del Espíritu Santo, en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, a la que asistieron los asambleístas.

En el Teatro Madrid se celebró a las doce del mediodía, el acto de inauguración de dicha Asamblea, siendo presidido el mismo por el delegado nacional de Sindicatos, señor Solís, a quien acompañaban otras destacadas jerarquías y personalidades sindicales.

Primeramente, el secretario de la Junta nacional de Hermandades señor Marcos Chacón pronunció unas palabras en las que comenzó refiriéndose al desarrollo de la Asamblea Nacional anterior, celebrada en el año 1951, cuyas conclusiones fueron entregadas después a S. E. el Jefe del Estado.

Hizo después destacar los avances de las Hermandades y de las Cámaras llevados a cabo últimamente, así como el interés y la

confianza que los ganaderos, cada día más, tienen puestos en ambas.

Seguidamente, el delegado nacional de Sindicatos, señor Solís Ruíz, pronunció el discurso inaugural, en el que comenzó dando la bienvenida a los asambleístas añadiendo que esta convocatoria responde a una justicia y a una realidad.

Hizo resaltar la importancia de la Asamblea que se inauguraba, y a la que asisten precisamente los hombres que, previamente, han sido elegidos, para representar al campo español. Dijo también que, nuestra Revolución, rompió con un sistema político falso que, en tiempos ya pasados, arrastraba a España y a nuestro campo.

El señor Solís terminó dando oportunas consignas para el mejor provecho de esta labor sindical. Su discurso fué acogido con grandes ovaciones.

Esta tarde comenzarán las discusiones de las distintas ponencias, ante las cuales existe un gran entusiasmo.—(Cifra).

Las murallas defensivas de la costa oriental inglesa, han resistido los embates de las olas, en la última marea

Miles de soldados se hallan preparados y millones de sacos terreros han sido acumulados en sitios estratégicos

LONDRES, 16.—Las murallas defensivas de la costa oriental inglesa, para protegerlas de los embates del mar, han resistido firmemente esta mañana los embates de una de las mayores mareas que eran esperadas para el día de hoy. Sin embargo todavía se espera la llegada de la próxima marea, que se cree será una de las más altas.

Miles de soldados permanecen a la expectativa de cualquier eventualidad que pudiera ocurrir y millones de sacos terreros han sido acumulados en sitios estratégicos, por si fuera precisa su

utilización para contener la fuerza de las embestidas del mar.

Sólo en un sitio pudo romper el mar anoche entre Birchington y Reculver en el condado de Kent inundando 400 hectáreas. Las aguas fueron detenidas por un dique de defensa interior a lo largo del ferrocarril varios kilómetros tierra adentro.

El secretario del Interior David Maxwell-Fyfe se declaró satisfecho anoche de cómo se desarrolla ahora la lucha contra el peligro de inundación, y las autoridades creen que si el tiempo continúa siendo suave se evitará otro desastre.—EFE.

Ha comenzado en Madrid el derribo del Hospital del Carmen

MADRID.—Ha comenzado el derribo del enorme caserón de la calle de Atocha, esquina a la Costanilla de los Desamparados y con vuelta a la calle de Moratín, donde a lo largo de un siglo y hasta hace poco más de un año estuvo el Hospital de Hombres Incurables, dependiente de la Beneficencia del Estado y conocido vulgarmente por «Hospitalillo del Carmen».

Allí estuvo también la imprenta de Juan de la Cuesta, famosa en el mundo de las letras porque en ella salió, en 1605 y a costa

del librero Francisco de Robles, la primera parte del «Ingenioso Hidalgo don Quijote de la Mancha». Este acontecimiento literario-tipográfico es permanentemente recordado por un pequeño monumento mural, retablo plateresco de mármol y bronce original de Lorenzo Coullant Valera, inaugurado en el año 1905, al cumplirse tres siglos de la publicación de la inmortal novela.

Aún figura sobre el inmueble en derribo dicho monumento recordatorio, que será ahora retirado por el Ayuntamiento, y es de esperar que vuelva a aparecer sobre la finca que se levante en el enorme solar que dentro de poco quedará en la calle de Atocha.

91 muertos o heridos en un accidente, en Luzón

MANILA.—Noventa y una personas han resultado muertas o heridas en dos accidentes de autobús registrados en la isla de Luzón.

Veinticinco personas resultaron muertas y 20 heridas, la mayoría de gravedad, cuando un autobús de las líneas del norte de Luzón se cayó a una garganta desde varios metros de altura cerca de Sisión, en la provincia de Pagsanjan (Luzón central) y se incendió. Otros 11 resultaron muertos y 35 heridos cuando otro autobús se cayó a un precipicio cerca de Tabuk, en la provincia del mismo nombre, a unos 200 kilómetros de Baguio.—EFE.

21 viajeros muertos al descarrilar un tren en Italia

BENEVENTO (Italia meridional).—Unas veintiuna personas han resultado muertas y más de un centenar heridas, de ellas 30 de gravedad, al descarrilar un tren lleno de viajeros a su entrada en esta estación, a primera hora de esta mañana. El convoy entró a demasiada velocidad y varios coches descarrilaron y volcaron, mientras otros ochosestrellaron contra un muro. Después de haberseles curado pequeñas lesiones, el maquinista y el fogonero han sido detenidos para ser interrogados.—EFE.

Fallece una mujer de ciento cinco años

TETUAN.—A los ciento cinco años de edad ha fallecido en esta capital la vecina María Cano. Era natural de Martos (Jaén), y deja una hija de ochenta años cumplidos, varios nietos y bisnietos. Conservó sus facultades mentales hasta los últimos instantes.

Avicultores

Harinas puras de primerísima calidad máximo proteínas
PIENSO JOFER
Casa especializada en piensos avícolas
Daoiz, 23. Tel. 1304. Segovia
Pida gratis nuestro boletín con interesantes temas avícolas

Un avión con 46 personas se ha perdido en vuelo de Miami a Nueva Orleans

NUEVA ORLEANS.—Se ignora aún la situación de un avión cuatrimotor desaparecido ayer en vuelo regular de Miami a Nueva Orleans con 46 personas a bordo.

Un funcionario de la compañía aérea a que pertenece el aparato en cuestión ha dicho que se oyó al avión por última vez a las seis doce de la tarde, trece minutos antes de su escala en este aeropuerto. Ello hace esperar que el aparato pueda encontrarse en los terrenos pantanosos del delta del río Mississippi, donde podría resistir por sus condiciones especiales de construcción.—EFE.

Mal tiempo

NUEVA ORLEANS.—El mal tiempo dificulta la búsqueda del

avión desaparecido en vuelo de Miami a Nueva Orleans, y que se tiene esperanza haya aterrizado en terreno pantanoso del delta del Mississippi. La mayor parte de sus pasajeros venían a pasar el carnaval a Nueva Orleans.—EFE.

Búsqueda infructuosa

NUEVA ORLEANS.—Continúa siendo infructuosa la búsqueda tanto sobre tierra, en particular sobre el delta de Mississippi, como sobre las agitadas aguas del golfo de Méjico, del avión desaparecido con 46 personas—41 pasajeros y cinco tripulantes, de ellos, una zafata,—en vuelo de Miami a Nueva Orleans. En varios puntos costearon fueron oídas llamadas de socorro, pero luego se desvanecieron. Procedían de una emisora del tipo de la que llevaba el avión desaparecido.

Son divisados tres botes salvavidas

NUEVA ORLEANS (Urgente).—El Servicio de Guardacostas anuncia que esta tarde han sido señalados en el golfo de Méjico tres botes salvavidas con gente. Se cree sean supervivientes del DC-6 de la National Airlines, perdido en vuelo de Miami a Nueva Orleans.

Un vendaval de más de 233 kilómetros por hora, causa daños en Zaragoza

ZARAGOZA, 16.—Un fortísimo vendaval, con velocidades de 233 kilómetros por hora, se ha desencadenado durante esta noche pasada y la mañana de hoy sobre esta comarca, produciendo daños en las instalaciones para la conducción de energía eléctrica y otros lugares.—(Cifra).

200 aviones de las Naciones Unidas atacaron hoy las concentraciones comunistas en Corea

FRENTE DE COREA, 16.—Más de doscientos aviones de las Naciones Unidas han atacado hoy las concentraciones de tropas y centros de abastecimiento de los nortecoreanos y chinos comunistas, a unas quince millas de la capital de Corea del Norte, causando importantes daños. Este, ha sido el mayor ataque aéreo registrado durante el presente mes por el Ejército aliado contra el enemigo.—EFE.

El ministro de Justicia, en representación del Jefe del Estado, ha presidido hoy el sepelio del Arzobispo de Granada

Pese a la inclemencia del tiempo, muchos miles de personas presenciaron el fúnebre cortejo

Largas filas de público, desfilaron ante el cadáver

GRANADA.—Desde las primeras horas de la mañana comenzaron a formarse ante el palacio arzobispal largas filas de público para desfilarse ante el cadáver del prelado granadino, pese al frío intensísimo que ha reinado durante todo el día y a los copos de nieve que han caído en algunos momentos.

A las ocho ofició la primera misa en el salón Episcopium del palacio arzobispal, donde está expuesto el cadáver del doctor Santos Olivera, el canónigo maestrescuela de la catedral de Málaga, don Manrique Moreno, confesor que fué del arzobispo de Granada en la época en que éste era obispo de Málaga. A las once dijo otra misa el canónigo arcepreste de la catedral de Granada, don Angel Guevara, y a las diez y media ofició el sobrino del arzobispo don José Luis Santos, que precisamente ayer mañana, horas antes del fallecimiento de su tío, se había posesionado de su cargo de capellán de Reyes Católicos.

A esta misa concurren los

gobernadores civil y militar, alcalde, presidente de la Audiencia Territorial, fiscal jefe de la misma, rector de la Universidad y dignidades del cabildo catedral.

Por la tarde, a las tres, se interrumpió el desfile público ante el cadáver del arzobispo para proceder al embalsamado del mismo, operación que practicó el catedrático de Anatomía de la Facultad de Medicina doctor don Miguel Guirao, ayudado por varios auxiliares, terminada la cual el cadáver fué depositado ya en el féretro, con tapa de cristal, y continuó ante el mismo el desfile de fieles.—(Cifra).

El acto de sepelio

GRANADA, 16.—En la mañana de hoy, se ha celebrado el acto de sepelio de los restos mortales del arzobispo de Granada, doctor Santos Oliveira, acto que fué presidido en representación de Su Excelencia el Jefe del Estado, por el ministro de Justicia, señor Iturmendi, quien llegó ayer noche con dicho fin, procedente de Madrid, acompañado por su esposa y el director general de Bellas Artes, señor Gallego Burín.

El señor Iturmendi, estuvo primeramente en la capilla ardiente, donde expresó el pésame a los familiares del ilustre finado, en nombre del Caudillo y del suyo propio, orando después unos momentos ante el cadáver. Este último, fué colocado más tarde sobre un armón de Artillería, organizándose el cortejo fúnebre en el que figuraban todas las órdenes religiosas, así como Colegios y representaciones del Clero Re-

gular y Secular y del Cabildo catedralicio.

Detrás del armón, marchaba el representante del Jefe del Estado y ministro de Justicia y seguidamente las demás presidencias, entre ellas la familiar y el director general de Bellas Artes, señor Gallego Burín, que ostentaba la representación del ministro de Educación Nacional. En ellas figuraban todas las autoridades y personalidades de la ciudad y otras.

No obstante la inclemencia del tiempo, la fúnebre comitiva que recorrió las principales calles de la ciudad, hasta la catedral, fué presenciada en ellas por varios miles de personas, muchas de las cuales asistieron seguidamente a los solemnes funerales celebrados en dicho primer templo, y en los que ofició el obispo de Jaén.

Terminada la Misa de «corpore insepulto» volvió a organizarse la comitiva con el fin de conducir los restos mortales del fallecido arzobispo, doctor Santos Oliveira, hasta la capilla de Nuestra Señora de las Angustias, donde recibirían cristiana sepultura.—(Cifra).

PRÉSTAMOS

Con garantía de líneas rústicas y urbanas.
Interés anual 4,5 por 100
Amplio plazo de amortización.
Préstamos sobre urbanas en construcción y para mejoras de líneas rústicas.
Tramitación rápida
Solicite información y folletos gratuitos
DOGOCA Y HERGON, S.L.
Avenida José Antonio, 55. MADRID



Información municipal

Sesión semanal de la Comisión Permanente

Por la Comisión respectiva se presentará hoy en la sesión del Ayuntamiento, una proposición para que sea alumbrada la Plaza de la Constitución en igual forma que están los soportales de la del Alcázar.

Durante la semana anterior predominaron las enfermedades reumáticas y catarrales, siendo las primeras tenaces al tratamiento y variadas en sus manifestaciones y localizaciones.

Los padecimientos crónicos viscerales de todas clases se han exacerbado, especialmente los del aparato renal, sobre los cuales influyen el frío y la humedad que caracterizan el ambiente de estos días. Las inflamaciones agudas del pulmón son abundantes, pero en su mayoría benignas. La Palología del vientre no presenta nada que pueda considerarse excepcional, se observa lo corriente y en proporciones normales.

En los niños abundan las bronquitis, difteria y afecciones de la garganta.

La junta directiva del Gremio de Fabricantes de Fósforos ha nombrado investigadores en esta provincia para perseguir el contrabando y defraudación a los señores don Federico Montaguz y don Rogelio Espino.

Falta hortelano

Marimónido entendido viña con hijo mayor 15 años para granja próxima Madrid. Escribir referencias: ASIMER, Ferraz, 8. MADRID

IMPORTANTE EMPRESA

de maquinaria y montajes eléctricos e instalaciones de riegos precisa representante activo, Apartado 472. MADRID

POLLITOS

Leghorn—Castellana negra Nacimiento todos los martes Pollitas de dos meses Alta selección **SANTA FILOMENA** Granja Avícola Diplomada Avenida América, 8.—Madrid Apartado Correos: 6.058 Pida folleto gratis

Estudios Enfermera

DESDE SU CASA, cómodamente, puede adquirir los conocimientos que le permitirán ejercer una de las más nobles virtudes de la mujer.

Escriba a SURGE, Instituto de Cultura Humana. Apartado de Correos núm. 5203, Barcelona, y SIN COMPROMISO le facilitaré GRATUITAMENTE toda clase de detalles. Incluye franqueo.

Academia Aguirremota

Preparación para las próximas oposiciones para oficiales del Cuerpo Técnico del Banco de España y Auxiliares Administrativos de la RENFE. San Bernardo, núm. 35. MADRID

INGLES - FRANCÉS

POR CORRESPONDENCIA (CON DISCOS O SIN DISCOS) **CURSOS FONOBILINGÜES CCC** Apartado 183 SAN SEBASTIAN

OPINION: ... sus lecciones son muy amenas e instructivas, y revelan un gran conocimiento psicológico del alumno...

En la última sesión celebrada por la Comisión municipal Permanente, que fué presidida por el ilustrísimo señor alcalde de la ciudad, don José María Martín Sampedro, y a la que concurrieron los tenientes de alcalde don Pedro Arévalo, don Arturo González, don Esteban Rodríguez y don Ildefonso Sánchez, asistidos del interventor accidental don Francisco José Núñez Cartago y secretario don Alfredo Olavarría, se adoptaron los siguientes acuerdos después de ser leído y aprobado el borrador del acta de la anterior:

Se resolvieron, en el sentido que se especifica en los respectivos acuerdos, expedientes promovidos por los particulares que se citan, sobre inclusión y exclusión de terrenos en el Registro de solares sin edificar: don José María Jiménez Laiglesia, don Gregorio Rodríguez, don Manuel G. Iraola, don Anastasio Berrón, don Ramón J. Corbacho, don Francisco Maroto, don Fernando E. de Salamanca, don Rogelio Jiménez, «Hijo de Bernabé Pérez», don Eliso Martín, don Alberto Resina, don Lucio García, don Francisco Herrero, don Víctor Alcón, doña Victoriana Ubeda, don Jesús R. Valles, don Germán Vaquero, don Isidro Martín, don José Sánchez-Monge, don Miguel del Yerro, don Adrián Velasco, don Ángel Santodomingo, don Isidro San Segundo, doña Anastasia Guisuelo, don Ángel Rodríguez, Rvda. Madre Superiora del Colegio de la Medalla Milagrosa, y Rvda. Madre Superiora del Colegio de la Purísima Concepción.

Fueron denegadas peticiones de ayudas económicas que habían sido interesadas por la poetisa gaditana señorita Concha

Peregrinación Nacional a Tierra Santa

La Junta Nacional Española de Peregrinaciones ha organizado una Peregrinación a los Santos Lugares presidida por un reverendísimo Prelado, con salida el 20 de abril próximo y visitando: Barcelona, Cerbere, Génova, Nápoles, El Pireo (Atenas) Limasol, (Isla de Chipre) Haifa, Nazaret, Tiberiades, Monte Carmelo, Jerusalén, Belén, mar Muerto, Río Jordán, Amman, Damasco, Balbeck, Alejandria (Cairo) Siracusa, Nápoles (Roma), Génova, Niza, Barcelona.

Para informes e inscripciones dirigirse a Junta Nacional Española de Peregrinaciones, Avenida de José Antonio, 34. Madrid. Teléfonos: 213390 y 321629.

Polluelos

extraseleccionados, servimos riguroso turno. «GRANJA CASTILLA» (diplomada). Plaza Leones de Castilla, 2. VALLADOLID

Extravío

vaca negra cuer na abierta, hierro IV unido en llana derecha señal en dos orejas, lleva un ramal en la cabeza. Se ruega avisen a Juan Pascual, en Muñogalindo, Teléfono 8, quien abonará gastos

Crespo Reguero y Hogar Castellano-Leonés, de Valencia.

Se denegaron solicitudes de don Ciriaco Carrera y de los señores herederos de doña Fernanda Morales, sobre dotación del servicio de aguas y rebaja de cantidad a satisfacer por el mismo, respectivamente.

Quedó pendiente de resolución instancia sobre insalubridad de finca urbana que había sido formulada por don Benito Jiménez.

La Comisión Permanente quedó enterada del contenido de tres resoluciones que han sido dictadas por el Tribunal Económico-Administrativo Provincial en reclamaciones interpuestas sobre inclusión de solares en el Registro de los no edificados por los señores don Gabriel Eladio García López, en nombre y representación de don José Pardo y cinco más; por el mismo señor, en representación de don Ángel Pardo y otros, y de igual señor, en representación de don Francisco Zuleta e hijos. En su virtud, los acuerdos municipales quedan válidos y subsistentes.

A propuesta del señor arquitecto-jefe del Cuerpo de Bomberos, se acordó la adquisición de botas y uniformes azules con destino a los componentes de dicho servicio.

No fué acordado acceder a lo interesado por la Jefatura Provincial de Sanidad, en relación con el establecimiento de clínicas de lactantes, todo ello debido a las especiales circunstancias por que atraviesa el Municipio.

Se atendió, en parte, solicitud de don Teodoro Jiménez, presidente de la Asociación Católica de Padres de Familia, ya que, en vez de en la zona de los llamados Molinos de Viento, se puede ceder a dicha institución parte del Campo de Deportes de San Antonio, en las condiciones que se marcaran, para la instalación del frontón, piscina, etc., a que se refiere, y habida cuenta que la idea expuesta en el escrito aludido es, a juicio de la Corporación, plausible en todos los órdenes.

Se acordó requerir a los vecinos que habitan en las casas del llamado «Ventorro del Sol», para prohibirles que den de comer al ganado porcino al aire libre y precisamente en las horas de paseo.

Y se atendieron ruegos de don Ildefonso Sánchez sobre adquisición de gorras para los empleados del Cementerio y remisión de ciertos planos que han sido presentados al Ayuntamiento por el arquitecto señor Vaquero.

Cantero - Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol.

Viuda de Julio Lastras

Paseo de la Encarnación Carretera del Cementerio. Avila

El campo y los mercados nacionales

Impresión de «CERES»

«Febrerillo loco, no hace un día igual a otro». Y, en efecto, el tiempo ha entrado en plan de loco. Salvo los días 24 y 25 de enero, que aguanévo algo, desde ese día no ha vuelto a llover, hasta el 4 al 6 en algunas zonas y en otras ni gota.

Las grandes cosechas logradas en los secanos de España, y especialmente en Castilla y Andalucía, se han logrado con inviernos secos y heladores, como éste que no acaba de salir, sin duda porque no ha «plorado la Candelaria», y cuyas cigüeñas están muy remisas para instalarse en nuestros campanarios.

Si las clásicas señales meteorológicas no fallan, nosotros auguramos bastantes lluvias desde fin de marzo y parte del mes de abril; y, en cambio, tememos que mayo sea más bien tendente a seco. Pero probablemente los vientos de marzo y las lluvias de abril, saquen un mayo flojido y hermoso. Los signos para lluvias de abril por las nieblas de febrero son evidentes, pero para mayo nos reservamos el pronóstico por ahora.

En el campo se hacen labores (pocas todavía) porque hay sitios en que las heladas y la sequía han endurecido la corteza; pero en otras se labora activamente con los pares. «En febrero mete obreiro, pan te comerá, pero buena labor te hará; de la mitad en adelante, que no antes».

Se está terminando de sacar la remolacha en las tierras arcillosas, todavía con mucho trabajo y retraso; en las ligeras puede darse por terminada la saca. Binado de tierras que se están sembrando de avena; distribución de abonos y preparación de las tierras que han de volverse a llevar de remolacha; y para yeros, muelas y garbanzos. De avena se nota mucha zona: de muelas algo menor, y acaso también sea menor la garbanquera. La de trigo de primavera es bastante extensa, especialmente en los regadíos en alternativa remolachera. De alubias parece que se van a sembrar bastantes, pero no más que en el año anterior; y en las zonas que va bien el maíz, parece que se va a aplicar bastante mayor zona que la pasada.

Trigos y harinas.—Como se había ordenado la libertad para poder comprar los fabricantes de harinas el trigo en las provincias que quisieran, se llenaron las Jefaturas del Servicio de peticiones y se reunieron todas, y en un día determinado, se han concedido a prorrato, habiendo provincias que han tocado al 7 por 100 de lo pedido y otras al 10, las que más. Estas adjudicaciones han promovido disgustos y contrariedades y, en suma, que la fabricación de harinas no consigue mejorar su situación y no hay fábrica que en esta campaña no pierda dinero. De ahí que todos los fabricantes, los llamados bien situados, y los mal situados, todos piden a una

la libertad para trabajar, que cada cual se las buscaría como pudiera y quien esté mejor situado y sepa mover su industria con más acierto, ganará; o los que no perderán. Pero es que ahora no sirve saber ni moverse y se padece un medio intervencionismo innecesario. Se piden, en suma, las paneras reguladoras, y si el Estado necesita el dinero que le produce el Servicio, se podría igualmente recaudar poniendo unas precintas en los sacos, sin molestar ni disgustar a la molinería nacional. Con ello se garantizaría el precio remunerador al labrador y como el pan llevaría una tasa provincial, no hay ningún miedo a temer por abusos ni contra el labrador, ni contra el consumidor de pan, que por la competencia se comería mejor y más barato. Las fábricas, por ahora, trabajan algo más, pero hay harinero que le han correspondido media docena de vagones para un trimestre cuando su capacidad es de 15 o 20.200 kilos a las 24 horas... Lo que se ha visto ahora con esta adjudicación es que hay menos trigo en España de lo que se calculaba, pues la merma del peso fué muy grande.

Claro es, que todavía faltan las últimas entregas de los labradores, y pudiera faltar de entregar mayor cantidad también de la que se calculaba, pero tenemos que no sea cosa mayor lo que aun entreguen los labradores. Se ha anunciado concurso por el Ministerio de Comercio para importar 36.000 toneladas de trigo. Poca cosa es; tendrán que hacerse otro más, para soldar holgadamente esta campaña con la próxima, aunque todavía no ha de ayudar mucho el centeno, a pesar de que en principio se le consideraba como cereal de pienso.

Vinos.—Cuanto se intenta hacer porque reaccionen los mercados vinícolas es inútil, el mercado se afirma pero sigue desgana-

do, sin hacerse operaciones apenas yendo completamente al día. Los precios son sobre foudre en origen, sin contar el alquiler, y en las Casas vendedoras hay cierta firmeza pese a la falta de ventas. Casi todo lo que se está facturando es de lo contratado caro, y se va recibiendo para mezclarlo con lo barato.

Azúcar.—El «Boletín Oficial del Estado» del día 27 del pasado publicó una Orden de la Presidencia regulando la campaña azucarera 1953-1954. Se dice en el preámbulo que la cosecha ha sido superior a las necesidades del país, lo que permitirá mantener el libre consumo y almacenar un importante excedente. Y se ordena la continuación de la libertad total de circulación y comercio de los azúcares de todas clases; la superficie que se dedique al cultivo será como máximo la que corresponda a un consumo normal en la nación durante un año, distribuyéndose la superficie con arreglo a normas que dará el Ministerio de Agricultura; las fábricas azucareras controlarán la remolacha y caña, en el volumen de producción que se determine para cada zona, y entregarán a su debido tiempo la semilla a los agricultores, los cuales, a su vez, quedarán también obligados a entregar la remolacha correspondiente. El precio base de la tonelada de remolacha en las zonas de riqueza media, será de 660 pesetas y el Ministerio publicará las escalas correspondientes a cada zona. El precio máximo de venta de azúcar al público será, en tipo blanquillo, a 11 pesetas en kilo. Para las demás clases se mantendrá como máxima la diferencia de precios respecto al azúcar blanquillo establecido en la campaña 1853-54, en una peseta por kilogramo en canon destinado al pago de los gastos extraordinarios producidos en la financiación del excedente de cosecha en la campaña anterior.

Sección religiosa

FEBRERO

Día 17, Martes.—Santos Faustino, Rómulo, Alejo de Falconeri.

La misa y oficio divino son del martes, o con rito simple y color morado.

Triduo de Carnaval

La Santa —Durantelos tres días de Carnaval se tendrá expuesto el Santísimo Sacramento. La reserva se hará a las siete de la tarde.

Se suplica a los miembros de la Orden Tercera y Cofradía del

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7, (Sorteo del día 14 de febrero) Premiado con 50 pesetas el número 861 Y con 5 pesetas los terminados en 61

¡Españoles y extranjeros! ¡La Legión os espera!

Acudid a alistaros al Banderín de Enganche de LA LEGION instalado en la Zona de Reclutamiento y Movilización, número 5 de esta capital, con la documentación siguiente:

Para los menores de 21 años: Acta de nacimiento y consentimiento.

Los mayores de 21 años, solamente firmarán declaración jurada en este Banderín.

Condiciones

Edad: De 18 a 35, sin haber cumplido los 36.

Ser soltero o viudo sin hijos.

Fuerte de constitución física. Los extranjeros informarse personalmente en este Banderín

Carmen que vengán a hacer la vela al Santísimo durante esos tres días.

Marias de los Sagrarios

La reunión mensual tendrá lugar mañana, día 17, en la capilla interior del Convento de Madres Reparadoras. Por la mañana a las ocho, Santa Misa. Por la tarde, a las cinco, Rosario, plática tica y bendición con el Santísimo.

Visita diaria a la Virgen Milagrosa

Iglesia de Padres Paules.—Todos los días a las siete de la tarde, exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, ejercicio propio, bendición y reserva.

Nuestra Señora de la Portería

San Antonio.—Se celebra el ejercicio de las Salves a la Divina Portería del Cielo.

Todos los días a las cinco y media de la tarde, Corona Seráfica, exposición de S. D. M., estación, reerva y Salve Regina

¡Fumadores! ¡Bebedores!

EL DESINTOXICANTE «19» purifica de tóxicos hasta eliminar el vicio. Vitamínico, vigorizante inofensivo. En Farmacias.

¿Sabía usted?

Sus gallinas estarán más alegres y coloradas y aumentarán su postura tomando AVE-SANIL, y sus mortales «diarreas» se cortarán «radicalmente» con el moderno preparado «AVECOLERIN».



MOTO ISO Scooter

Se solicita casa establecida del ramo para representarla en esta provincia.

Escribir a Garage Villamagna. Marqués de Villamagna, 8. Madrid.

Declaraciones del secretario nacional de Sindicatos

“La V Asamblea Nacional de Labradores demuestra la madurez de las entidades sindicales agrarias

Hoy, 16 de febrero, inician en Madrid sus deliberaciones los representantes de las Hermandades de Labradores y de las Cámaras Sindicales Agrarias que toman parte en su V Asamblea Nacional.

Dada la trascendencia de esta reunión, hemos solicitado del secretario nacional de Sindicatos, don Miguel Vizcaíno Márquez, unas impresiones sobre el carácter y antecedentes del acto. Con toda amabilidad ha contestado a nuestras preguntas en las declaraciones que a continuación transcribimos:

—¿Objetivos y significado de esta reunión campesina?

—La coincidencia en Madrid de los hombres del campo ha quedado ya incorporada a la vida rural como uno de los acontecimientos tradicionales que de un modo periódico permiten al agricultor y al ganadero pasar revista a la situación económica y social del agro y analizar de un modo conjunto los problemas económicos y las incidencias que cada cultivo presentan en un determinado momento.

Conviene observar esta circunstancia como una de las características de la próxima Asamblea de las Hermandades de Labradores y de las Cámaras Sindicales Agrarias. No se trata, en efecto, de una movilización esporádica y circunstancial ante dificultades urgentes, sino de una expresión normal de la vida asociativa, que si tiene mayor resonancia, no es diferente a la serie de manifestaciones que en los pueblos y en las capitales de provincia demuestran la vitalidad de las Hermandades y de las Cámaras Sindicales Agrarias.

—¿Tienen periodicidad fija estas reuniones?

—En principio se trazó como norma su convocatoria anual, y precisamente en los últimos días de diciembre, para ratificar los estudios y acuerdos que las Asambleas normales tratan en cada capital de provincia. Se ha preferido buscar las mejores oportunidades, de acuerdo con la situación de los cultivos y a fin de conseguir la menor pérdida de tiempo con los desplazamientos de los representantes que de todos los pueblos españoles asisten a estas interesantes reuniones.

De todas formas, aunque no en fecha fija, han resultado desde 1946 a una Asamblea por año, exceptuando el año 48, en que tuvo lugar el Congreso de la Tierra, en Sevilla, y el 50, en que con motivo de la Feria del Campo se celebraron en sus instalaciones diferentes Asambleas de los representantes de todas las provincias.

—¿Características más importantes de esta Quinta Asamblea?

—Predomina en el temario y en la preocupación de los asistentes el estudio preferente de problemas concretos. La mejor ordenación de los cultivos en cuanto a su aspecto técnico, la ampliación de los regadíos, el comercio de los productos y su transformación, así como diversos aspectos referentes al régimen jurídico de la tierra, tienen plena actualidad y responden a nuevas disposiciones legales y a la evolución normal que el progreso del campo está alcanzando en estos últimos años.

Los cultivos concretos ya tradicionales en nuestro país, como el trigo, el aceite, la patata, los agríos y las frutas, el vino y la remolacha figuran también en la atención de la futura Asamblea

con sus variaciones derivadas de la nueva situación que en los últimos meses aparece al suprimirse el régimen de la intervención y al haber alcanzado índices de rendimiento que transforman muchos problemas que eran de escasez en dificultades para garantizar los precios ante la abundancia principalmente en la patata y en la remolacha.

Los temas de organización interna tienen un cauce normal en las reuniones periódicas del Consejo de Cámaras Sindicales Agrarias que convoca con una periodicidad más frecuente la Junta Nacional de Hermandades; por esto no han sido incluidos en el orden del día de la V Asamblea.

—¿Existe ambiente e interés en los medios rurales por esta reunión de Madrid?

—El continuo contacto con los Mandos Sindicales permite apreciar la expectación que en todas las provincias han despertado y el deseo de las Hermandades de aprovechar esta oportunidad para plantear diferentes puntos que preocupan actualmente a los labradores y que en las Comisiones y Plenos se podrán exponer con toda objetividad, confrontando los puntos de vista de las diferentes provincias.

Uno de los factores que más han contribuido al interés por la V Asamblea ha sido, sin duda alguna, la resonancia y difusión, superior a la de años anteriores, que alcanzaron los Congresos Regionales Agrarios celebrados en el mes de octubre en toda España. Estos actos preparativos de la próxima reunión de Madrid movilizaron a todas las Hermandades y tuvieron en la prensa de provincias una extensión informativa sin precedentes.

Confío, por tanto, en que esta V Asamblea constituye un auténtico exponente de la pujanza de la Organización Sindical en uno de sus más importantes sectores, tanto por la calidad de los estudios elaborados como por el entusiasmo de los representantes que en ella tomarán parte.

Los campesinos que forman las Hermandades de Labradores y las Cámaras Sindicales Agrarias vienen a Madrid a plantear sus problemas, no como protesta, sino en un afán de sincera colaboración y con la seguridad de que existe el deseo de resolverlos por parte del Gobierno y del Caudillo.

(S. I. S.)

HA FALLECIDO EL ARZOBISPO DE GRANADA DOCTOR SANTOS OLIVEIRA

Creó 42 parroquias y publicó 53 pastorales durante los seis años en que permaneció al frente de la archidiócesis

GRANADA.—A las dos menos siete minutos de la tarde del sábado falleció el doctor don Balbino Santos Oliveira, titular de la archidiócesis de Granada. En el momento de acaecer el óbito estaba rodeado de sus hermanos, vicario general, deán de la Catedral, provisor del Arzobispado, su capellán, don Vicente Redondo, y su sobrino, don José Luis Santos, que leyó las preces cuando la noche del viernes, el prelado sintió agravarse su estado y pidió encomendar su alma a Dios. Terminadas las preces, el doctor Santos Oliveira se despidió de todos los presentes abrazándoles con efusión.

La habitación donde ha fallecido el arzobispo de Granada está desprovista de todo adorno y no puede ser más humilde.

Inmediatamente después de la muerte, las campanas de la catedral doblaron a difunto, y la noticia se expandió por la ciudad rápidamente, produciendo gran impresión, pues no se esperaba un desenlace inminente.

Comprobación canónica de la muerte

A las cuatro de la tarde se reunió el Cabildo Catedral, presidiendo por el vicario general de la diócesis. De allí se trasladaron todos los capitulares, revestidos de capa, a la habitación donde se encuentra el cadáver del prelado, en el palacio arzobispal, y allí se verificó la ceremonia tradicional de comprobación canónica de la muerte.

Una vez realizada la prueba del fallecimiento se comunicó éste al Santo Padre, al Jefe del Estado, cardenal primado y obispos de la Archidiócesis. Seguidamente, el Cabildo se hizo cargo de los sellos personales del arzobispo y del sello mayor para su inutilización. En el plazo de ocho días se reu-

miró el Cabildo Catedralicio para nombrar vicario capitular y ecónomo de la Mitra.

Delante del palacio forman largas colas de fieles para firmar en los pliegos colocados en el zaguán. Se recibieron llamadas telefónicas del presidente de las Cortes y del alcalde de Astorga, en cuyo Seminario cursó estudios el doctor Santos Oliveira. También han comenzado a llegar numerosos telegramas de pésame de toda España.

El cadáver, en el Episcopologio

A última hora de la tarde el cadáver del doctor Santos Oliveira fué trasladado al Episcopologio, convertido en capilla ardiente. Seis grandes candelabros rodean el túmulo. Sobre una mesa cubierta con paños morados se colocaron dos candelabros, el Crucifijo y las insignias del arzobispo.

El cadáver es velado por los seminaristas en turnos de cuatro y millares de personas desfilan continuamente por el Episcopologio.

El lunes se verificará el traslado a la Catedral, donde tendrá lugar el solemne funeral, oficiado por el obispo de Jaén, doctor García y García de Castro. La comitiva fúnebre se organizará en el Palacio arzobispal y recorrerá el mismo itinerario que sigue la procesión del Corpus, hasta la Capilla de Nuestra Señora de las Angustias, donde recibirá sepultura. El féretro irá sobre un armón de Artillería y se rendirá al cadáver honores militares.

Telegramas de pésame

Son muchos los telegramas de pésame recibidos en el Palacio arzobispal. Entre ellos figura uno de la Casa Civil de S. E. el Jefe del Estado, y otros de los ministros de Justicia, Obras Públicas, Trabajo, gobernador civil y alcalde de Málaga, que anuncian su llegada para asistir a los actos fúnebres.

En torno a la elevación de las nuevas tarifas de energía eléctrica

Una entrevista con el director técnico de la Electra Abulense

La actualidad nos ha llevado hasta el despacho del director técnico de la Electra Abulense, don Manuel García Albertos, quien amablemente ha contestado a las preguntas que, con relación a las nuevas tarifas de energía eléctrica, le hemos formulado:

—¿Quiere usted explicarme el por qué de la subida de las tarifas?

—La Electra Abulense, como la casi totalidad de las Empresas eléctricas de España tenía congeladas sus tarifas desde 1933, con el único aumento del 15 por 100 para compensar solamente en pequeña parte las subidas de sueldos y jornales, deducidas de la aplicación de nuevas normas laborales, de carácter obligatorio, al par que imprescindible, no solamente en el aspecto económico, sino sencillamente humano.

Si los precios, en general, han subido en la proporción de 1 a 5 desde 1936 hasta la fecha, la repercusión en la economía de las Empresas ha sido muy superior, ya que los costes de materiales esenciales para sus actividades, se han multiplicado en muchos casos por diez y aún por más. Sirvan de muestra los ejemplos siguientes: el kilogramo de cobre ha subido desde 3 hasta 30 pesetas, los postes de madera del tipo normal han pasado de 25 a 350 pesetas y los contadores corrientes para alumbrado desde 33 hasta 360 pesetas.

Y si bien las Empresas eléctricas han tratado de defenderse ampliamente hasta el límite de sus posibilidades la venta de energía, única fuente de ingreso, ni estos aumentos de mercado han sido los necesarios para sanear su situación en la medida suficiente ni, en la mayor parte de las veces, han conseguido ampliar las instalaciones sino a costa de grandes esfuerzos y sacrificios, dados los desembolsos que tales mejoras suponian.

—¿Desde cuándo se ha conseguido esta subida?

—Atendiendo a esta situación, verdaderamente precaria y tratando de unificar en lo posible, las tarifas o precios de venta en todo el ámbito nacional, el Gobierno, con fecha 12 de enero de 1951, promulgó un Decreto en el que se fijaban las normas de carácter general que habían de servir de base para la implantación del nuevo régimen de tarifas unificadas. Posteriormente, en 23 de diciembre de 1952 y por Orden del Ministerio de Industria, se han establecido las nuevas tarifas, a cuyo régimen se ha acogido nuestra Empresa y que tratan de corregir la injusticia económica que suponía la inmovilización de sus precios de venta de la energía, durante todo un periodo de la vida nacional, en el que circunstancias de la índole más diversa han producido una considerable elevación de los precios de materiales, mano de obra y servicios de toda clase.

—¿Qué modificación es la que se ha hecho en los impuestos?

—Hay que tener presente que, si bien los precios de la energía se han mantenido sin más aumento para las Empresas que el señalado del 15 por 100, los abonados venían pagando, aparte de los impuestos propiamente dichos, unos recargos del 35 o del 40 por 100, según los casos, en cuyo manejo las Empresas no actuaban más que como recaudadoras. (Recargos por exceso de coste de la energía térmica y por paro obrero por restricciones).

Dichos recargos se sustituyen ahora por otro único, del 25 por 100, cuyo importe ha de ser administrado por una Oficina liquidadora (O. F. I. L. E.) que, centralizando estos fondos, atenderá al pago de primas a las nuevas construcciones de instalaciones, fundamentalmente nuevas Centrales productoras, al sobreprecio de la producción de origen térmico y a los suministros de energía que se hagan por las Empresas a precios muy bajos, por causas de interés nacional, tales como la tracción eléctrica de los ferrocarriles o la gran industria electroquímica.

—¿Cuáles son las nuevas tarifas?

—A excepción del alumbrado de viviendas por contador o del tanto alzado, son del tipo de bloques, con mínimo de consumo. Estos bloques se fijan de acuerdo con las horas de utilización de la potencia instalada, existiendo tres precios en cada tarifa, uno para cada bloque, el primero más caro, el segundo intermedio y el tercero más barato. Y los mínimos de consumo, en todos los casos, quedan determinados por el importe, al precio del primer bloque, de la energía que se consumiría en la instalación durante 15 horas al mes, supuesta una carga media equivalente a la potencia total instalada.

—Y estas tarifas ¿En qué se basan?

—La estructura de estas modernas tarifas, detenidamente estudiadas por el Ministerio de Industria, responde a las consideraciones siguientes: tan pronto como el abonado y la Empresa formalizan la póliza de abono, las instalaciones y servicios de aquélla tienen que estar dispuestas para que el abonado, en cualquier momento, pueda utilizar la potencia que ha contratado, independientemente de que el consumo de energía sea elevado, reducido e,

incluso, nulo. Así se comprende que el solo hecho de poder disponer el abonado a su iniciativa, de la potencia que quiere utilizar, tiene para la Empresa la contrapartida de unos gastos forzosos, independientes de la cuantía de la energía consumida, gastos que representan, por ejemplo, los intereses y amortización del capital inmovilizado en las instalaciones, los haberes del personal que ha de atenderlas, los alquileres de locales, seguros, etc.

—¿Son las únicas razones?

—Por otra parte, la energía consumida por el abonado tiene que ser producida por la propia Empresa o adquirida de otra entidad productora y antes de ser puesta a disposición del abonado en su domicilio o local donde la consume, tiene que ser transformada y transportada, con las pérdidas correspondientes a estos procesos.

Dicho de otro modo: el abonado origina a la Empresa gastos de dos clases: unos fijos, independientes de la energía consumida pero que, prácticamente, son función de la potencia que utiliza y otros, en correspondencia con el consumo que realice y que, lógicamente, dependen del volumen de este consumo. Lo cual es decir que el abonado que, para una determinada potencia instalada, consume pocos kilovatios-hora, utiliza menos las instalaciones y servicios que la Empresa pone a su disposición, que otro usuario con la misma potencia instalada y mayores consumos de energía.

—Entonces, en proporción, ¿cuanto más energía se consume más barata saldrá?

—Creo que es natural que el abonado de mucha utilización consiga mejores precios que aquellos otros que disponen en la misma medida que aquél de instalaciones y servicios, impidiendo quizá a otros peticionarios el disfrute de una energía que aquéllos no aprovechan.

—¿Cómo explica usted la importante subida en el mínimo de consumo?

—El caso extremo es el de los que no alcanzan siquiera el límite inferior posible, para hacer viables económicamente las obligaciones aceptadas por la Empresa al contratar y a corregir esta anomalía viene el concepto de mínimo de consumo, mediante el cual la Empresa se resarce, al menos parcialmente, de aquellos gastos fijos señalados anteriormente como independientes de la cantidad de energía consumida.

Este criterio, mantenido por la Administración pública en el nuevo régimen de tarifas, refleja a nuestro entender la realidad de la formación del precio de coste del kilovatio-hora, entregado al abonado. Y tan es así que en dichas tarifas se establecen determinados aumentos para los abonados de temporada, reconociendo la injusticia que supondría vender la energía al mismo precio a los que la utilizan durante todo el año, que a aquellos que solamente la necesitan durante dos o tres meses.

Al aplicarlas se dará el caso de que abonados con los mismos consumos, pero con distinta potencia, conseguirán precios de kilovatio-hora diferentes, menores para los que tengan más horas de utilización y mayores en el caso contrario.

—¿Quiere decirme cómo es tan considerable la diferencia entre el precio de antes y el de ahora?

—Nuestras tarifas de usos domésticos, que databan de 1933, eran considerablemente más bajas que las generalmente establecidas en todo el país para esta modalidad de consumo, posiblemente las más bajas de todo el centro de España y lo mismo sucedía con las de fuerza motriz. Al unificarlas ahora con la mayoría de las tarifas de las Empresas nacionales, los abonados quedan, por lo menos, en las mismas condiciones que los del resto de España o más beneficiados en relación con muchas Empresas que tienen precios más altos que los de las tarifas unificadas y que tienen derecho a mantenerlos, pero nunca resultan perjudicados frente a los del resto de la nación.

—Y ¿cómo no han seguido estos precios?

—Que los precios anteriores no podían sostenerse lo demuestra que, en las nuevas tarifas, no hay modalidad de suministro, ni siquiera para los consumos que no sean superiores a dos millones de kilovatios-hora al año y de más de 1.000 kilovatios de potencia, en los que se aplique el precio de 0,20 pesetas por kilovatio-hora que figuraba en las muestras, para los consumos mensuales efectuados por encima de 200 kilovatios-hora.

—Pero, ¿no le parece excesiva la diferencia?

—Hay que tener presente, las ventajas de todo orden que, en cuanto a comodidad, limpieza y sencillez presenta el uso de la electricidad en el hogar, para comparar debidamente su coste con el de otros medios, carbón u otros combustibles.

—Los abonados a energía para alumbrado ¿Si en algún caso sufren un ligero aumento de precio, en la inmensa mayoría de los abonados, especialmente en los pueblos de la provincia atendidos por nuestra Empresa, la aplicación de las nuevas tarifas nos supone un serio quebranto con relación a la situación anterior.

Suponemos haber proporcionado a nuestros lectores algo de luz sobre el asunto. Por ello, agradecemos al señor García Albertos sus interesantes manifestaciones, que nos han servido para hacer esta entrevista, en la cual, nuestra opinión, por ser profanas en la materia, queda un poco al margen.

PP. Luis,

complejo de ansiedad. Morfina y excitantes. Narcóticos. De pie y cara a la pared durante 7 días seguidos”.

¡Horrores en la persona del Cardenal Mindszenty!

Ayer celebró su fiesta anual el Secretariado de Caridad de la Hermandad Ferroviaria

Dentro del ambiente de espiritual fraternidad que le caracteriza, ayer, domingo, celebró el Secretariado de Caridad de la Hermandad Ferroviaria de Nuestra Señora de la Asunción y Santa Teresa de Jesús de Avila, su fiesta anual en honor de San Juan Bosco, Patrono de dicho Secretariado.

Por la mañana, a las nueve, con asistencia de la Junta directiva, numerosos hermanos y familiares de los mismos, el consiliario de la Hermandad, muy ilustre señor don Mariano Taberna, canónigo de la S. A. I. Catedral, ofició una misa de comunión general en la iglesia de Santa Ana, acercándose a recibir la Sagrada Eucaristía casi la totalidad de los allí presentes.

El señor Taberna, momentos antes, pronunció una plática en la que refiriéndose a la misión de dicho Secretariado de Caridad y relacionándola con el Evangelio del día, mostró la senda a seguir por aquél en su misión de llevar a Cristo la mayor cantidad de ferroviarios posible, y hacer que éstos «vean» al Salvador si es que hasta ahora han estado «ciegos». Y para ello ningún camino mejor que los de la caridad, no solamente *afectiva* sino también *efectiva* para lo que el Secretariado pone a contribución todo su desvelo.

A causa de la inclemencia del tiempo hubieron de suspenderse algunos de los actos que estaban anunciados. Por la tarde, a las cinco, tuvo lugar en el amplio salón del Colegio de la Milagrosa, del paseo de Santo Tomás, una distribución de meriendas a cuantos niños, hijos de ferroviarios, acudieron al acto, celebrándose a continuación una velada recreativa con asistencia de los directivos de la Hermandad y gran número de pequeños.

En dicha velada, que resultó sumamente amena, los jóvenes y niñas que participaron en los diversos pasajes escenificados, recitación de poesías e interpretación de bailes regionales y canciones, rivalizaron en gusto y arte, mereciendo los más cálidos aplausos de los espectadores.

Finalmente, el consiliario, muy ilustre señor don Mariano Taberna, cerró el acto con unas acertadas palabras, muy del agrado de los circunstantes, en las que agradeció primeramente a las religiosas de dicho Colegio, la excelente acogida que les habían dispensado y elogió después la labor de las pequeñas actantes, no olvidando la consiguiente alusión, con la amenidad y acierto en el señor Taberna característico, al tema ferroviario y la labor que, en dicho ambiente, realiza la Hermandad. Fué muy aplaudido al final de su breve discurso

El excelentísimo señor Obispo bautizó el sábado a la nueva hija del excelentísimo señor Gobernador Civil

El pasado sábado, en la basílica de San Vicente, recibió las regeneradoras aguas del Bautismo la recién nacida hija de los señores Herrero Lozano.

Administró el Santo Sacramento el excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de la Diócesis, doctor Moro Briz, asistido por los reverendos don Eusebio Domínguez, don Juan Carrero y don Teodoro Martín, siendo impuestos a la neófitá los nombres de María Julia, actuando como padrinos, sus tíos, don Agustín Palencia Gamazo y doña Ana María García de Gamazo.

Renovamos nuestra enhorabuena al excelentísimo señor Gobernador Civil, y a su distinguida esposa.

Se precisan

Dos habitaciones céntricas. Razón: «Publicidad Almanzor» Teléfono 713.

Ecós de sociedad

Boda

En la iglesia parroquial de San Juan Bautista de esta ciudad, que se hallaba gustosamente adornada y con gran iluminación, se ha celebrado el matrimonial enlace de la bella señorita Maruja García García, con don Manuel Jiménez Ruiz.

La novia, que lucía precioso traje blanco, con larga cola, de la que eran portadoras las monísimas niñas Isabelita y Ascensión Jiménez, primas del novio, hizo la entrada en el templo del brazo del padrino, don Demetrio Jiménez, haciéndolo a continuación el novio que daba el suyo a la madrina, doña Segunda Rodríguez de Jiménez, amboe tíos del contrayente.

Bendijo la unión y celebró la misa de velaciones el encargado de la Parroquia, don Antonio Curriel Montero, quien a su tiempo pronunció una plática de circunstancias.

Firmaron en el acta matrimonial como testigos don Lorenzo Jiménez, don Zoilo Ruiz, don José Martín, don Claudio Martín, don Segundo Pérez y don Nazario Jiménez.

Los nuevos esposos, que fueron muy felicitados, salieron de viaje de bodas para Madrid y otras poblaciones, para regresar a la finca de La Rocha (Ciudad Real) donde fijarán su residencia. Enhorabuena.

Petición de mano

Por don Demetrio Rodríguez, apoderado del Banco Central en Valladolid, y doña Isidora Carretero, y para su hijo Julio, ha sido pedida a doña Anselma Hombrosos, viuda de don Juan Martín, la mano de su hija María del Pilar. La boda se celebrará en el próximo mes de mayo.

Enfermo

Se encuentra enfermo de alguna gravedad, nuestro buen amigo don Francisco Arjona Vallet, quien al padecer una hemorragia gástrica en la madrugada de ayer, le fué efectuada una transfusión de sangre, apreciándose, merced a la cual, una franca mejoría, dentro de su estado.

Deseamos vivamente su alivio, así como un rápido y completo restablecimiento.

Aniversario

Se cumple aniversario del fallecimiento de doña Consuelo Maroto Fernández. Por el eterno descanso de su alma se han aplicado sufragios, que se repetirán en días sucesivos.

Renovamos nuestro pésame a sus familiares.

El más largo temporal de nieve desde enero de 1938

No son las mínimas nocturnas lo que más asusta, sino las máximas bajo cero a mediodía

Cinco días llevamos aguantando este duro temporal de nieves que nos ha traído el mes de febrero contra todas las predicciones que nos hacían los calendarios, y afortunadamente, digamos, para que no falte agua. Cinco días que constituyen ya el más largo temporal de nieve desde aquel terrible mes de enero de la campaña de Teruel, en 1938, pues luego solamente en 1949 hubo cuatro días comparables con éstos vividos desde el pasado jueves, que han culminado esta mañana en dureza y abundancia de noticias referentes al frío. Por ejemplo...

Patinadores en el río Adaja
Sabemos que el río Adaja es una pista de hielo con nieve por encima, y como ésto también lo sabían unos estudiantes, ayer fueron a practicar ese delicioso ejercicio del patín, pasando y repasando sobre el lugar elegido para su deporte hasta que cedió el hielo bajo sus pies y se dieron el gran remojón en el agua.

Desgraciado accidente

Para asistir al partido de fútbol que en Valladolid había de celebrarse por la tarde, salieron ayer de Madrid, a las ocho de la mañana cuatro personas en un taxi nuevo y al llegar al kilómetro 96 de la carretera general Madrid-Coruña, al dar paso a un camión, patinó y dió varias vueltas de campana. Iban en el vehículo Ángel Martín Martín, Manuel Pereira Cristóbal, Manuel Rodrigo Martín, Pedro Martín y Luis Torralba. Manuel Pereira, que era el conductor, sufre contusiones en la espalda y fuerte shock traumático, y los restantes, fracturas de costillas. Luis Torralba, además, probable fractura de la columna vertebral. Un coche que pasaba por aquel lugar recogió a los heridos y los trasladó al pueblo de Sanchidrián, donde, después de practicadas las primeras curas, fueron traídos a Avila en ambulancias de la Cruz Roja y del Instituto de Higiene, quedando hospitalizados en la clínica del doctor Suárez, donde se encuentran debidamente asistidos.

Otro accidente en el Mercado Grande

Ayer, día de quintas, salían de los evacuatorios del Mercado Grande jugando a la vaquilla, como en los pueblos hacen, unos mozos y debido al mal estado de nuestras vías públicas durante estos días uno de ellos, Rafael Hidalgo Martínez, de Martiherro, se deslizó al tiempo que pasaba un automóvil, arrastrándolo aparatosamente. Fué asistido de lesiones leves en el Igualatorio Médico Quirúrgico.

Avila incomunicada con las sierras

Se nos comunica que no han llegado a esta capital los coches de las líneas Barco de Avila por Hoyos del Espino, Cepeda de la Mora, Arenas de San Pedro, Muñoz, El Barraco, Navalonguilla,

SE VENDE casa nueva con corral, llave en mano. Razón: Cerrillo de la Trinidad, 15.

Gabinete Electro-Radiológico Dr. Tomé

Rayos X (fijo y portátil). Tomografía de pulmón. Radioterapia profunda. Corrientes. Diatermia. Onda corta (fijo y portátil). Rayos Ultravioleta e Infrarrojos

lo cual nos indica que la capital no tiene comunicaciones con las sierras del Sur y Oeste, por hallarse cerrados los puertos, excepto el de Villatoro, pues el coche de Piedrahíta pudo hacer su servicio.

En algunos lugares la ventisca acumuló la nieve en grandes cantidades como sucede en el Puerto del Boquerón, en el que hay tramos en que se desconoce el lugar de paso de la carretera conforme desciende por la falda de la montaña. En el camino de Arenas de San Pedro aparece mucho más difícil el Puerto de Menga que el del Pico. Y es que en general la capa de nieve en lugares donde no se ha pisado, hablamos de nuestras mismas calles, alcanza una altura de siete a diez centímetros de espesor; pero donde se acumula por efectos del viento la altura depende solo del obstáculo que se opuso al arrastre.

La temperatura

Tenemos frío porque le hace de veras. Y no es que demos la mínima de España, que eso no asusta más que a quienes se ven obligados a salir de casa por la noche. Las demás personas que pueden dormir bajo techado podemos afirmar que temen más a las temperaturas máximas de dos grados bajo cero a mediodía. En realidad, como el cielo permanece cubierto por la noche, no hay heladas que desnivelen notablemente el termómetro, manteniéndose la línea mercurial de los dos bajo cero a los ocho igualmente negativos.

CARTILERA

Espectáculos anunciados
Cine Gredos.—«María Morena» (3).
Gran Cinema.—«Almas en peligro» (2).
Teatro Principal.—«Mañana se rá tarde» (3).
Moralidad.—(1) Todos, incluso niños (2) Jóvenes. (3) Mayores. (4) Mayores, con reparos. (5) Gravemente peligrosos

FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA
Guerras, Plaza de José Tomé. Aparicio, Avda. José Antonio

El Banco de Santander

Fundado en 1857

tiene el gusto de participar a su clientela y público en general que, a partir de hoy lunes, día 16, todos los servicios de su Sucursal Principal en MADRID, hasta ahora instalados en Cedaceros, núms. 4 y 6, funcionarán en el nuevo edificio de su propiedad,

ALCALA, núm. 37

Avila, 16 de febrero de 1953

Los trenes de Madrid llegaron con retraso

La circulación regular ferroviaria, se ha visto, asimismo, afectada por el presente temporal de hielos y nieves, ya que como consecuencia de ellos los trenes de viajeros, procedentes de Madrid, llegaron en la mañana de hoy a nuestra estación abulense con más de una hora de retraso. Sin embargo, salvo este pequeño retraso, no se registró ningún incidente que diera lugar a mayores lamentaciones ya que, hoy por hoy, en las circunstancias actuales, no hay duda de que, lo que ofrece mayores seguridades para viajar es el tren.

La nota pintoresca de las nieves: Esquiadores en la parte norte de la ciudad

No podía faltar tampoco el detalle pintoresco que siempre trae consigo la llegada de las nieves, y así, esta mañana, hemos tenido ocasión de comprobar como un muy nutrido grupo de aficionados al deporte de invierno, se han dedicado a esqui magníficamente aprovechando las estupendas pistas que, en las pendientes situadas en la parte norte de la ciudad han encontrado propicias para sus expansiones.

De seguir así, tal vez consigamos que Avila se haga tambien un lugar apropiado para la atracción de los turistas y deportistas... pero desde luego, a los abulenses, les sale más ventajoso—(economía y comodidad)— que teniendo que marchar a Navacerrada...

Martes de Carnaval

HUESILLOS
AGUJAS DE TERNERA

La Flor de Castilla

SE VENDE casa. Razón: Segundo Fernández Martín. Procurador

Venta de casas y huerta muy céntrica. Informará Gestoría de Pilar Martín. Plaza de Santa Teresa 2.

Dr. Eusebio Núñez

Director del Sanatorio Psiquiátrico de Segovia
Enfermedades nerviosas y mentales
Consulta en Avila viernes y sábados
Esteban Domingo, 9

Sanatorio Quirúrgico del Carmen

Dr. D. Florencio Tejerina

CONSULTA DIARIA de 12 a 2

Ramón y Cajal, 9. Teléfono 527. AVILA

Public. AVILA.

El sorteo de los "quintos" de ayer

A 247 de ellos correspondió marchar a África

Como todos los años, nuestra capital vió ayer animadas sus calles—pese al intenso frío reinante—con la pintoresca presencia de los «quintos» cuyo sorteo se celebró en la Caja de Recluta y Movilización, situada ahora, como se sabe, en las dependencias del edificio ocupado por el Regimiento de Defensa Química, cuyos alrededores presentaban el consabido aspecto. Muchos familiares y allegados acompañaban a los «quintos» y así pudieron presenciarse las correspondientes escenas de jóvenes y muieres que no podían resistir la tentación de llorar, todas compungidas por la suerte de sus hijos, hermanos o novios respectivos, mientras los futuros soldados, no podían por menos de mirar con ojos no exentos de natural envidia, a los ya «veteranos» del citado Regimiento que veían por allí.

Efectuado el sorteo correspondiente, correspondió marchar a servir a África, a un total de doscientos cuarenta y siete, es decir, a los comprendidos entre los números 1.613 que correspondía a Demetrio Pindado López, vecino de El Mirón, y el número 1860, que le cupo en suerte a Baltasar Sánchez Sánchez del pueblo de Pedro Rodrigo.

Se dan clases

particulares Cultura general. Bachillerato, Comercio, Preparación Academia General. Tel. 798.

El equipo móvil del Documento Nacional de Identidad, a Arévalo

Prosigue infatigable su ardua labor de proporcionar el Documento Nacional de Identidad en todas y cada una de las localidades de esta provincia, el equipo móvil, correspondiente a la Comisaría de Policía de nuestra Capital, a cargo del cual corre tan trabajosa tarea.

Ya son varios los pueblos por estos funcionarios visitados. Últimamente han regresado de la villa de Madrigal de las Altas Torres una vez llevado a cabo allí su cometido; y esta mañana han salido, con el mismo objeto, para la ciudad de Arévalo, acompañados por el señor comisario jefe de dicha Comisaría, don Plácido Sánchez Marín.

Registro Civil

Nacimientos: Juan Carlos Jiménez Bermejo, en calle de la Mina; Carlos Jiménez Solu, en calle del Cucadero.

Matrimonios: Olegario García Hernández con María Remedios Jiménez Alvarez, en San Juan; Mariano García Moreno con Petra Hernández Rey, en San Juan; Rufino Jiménez Jiménez con Julia Navarro González, en San Juan; Silvestre Manuel Jiménez Ruiz con María García, en San Juan; Eidel Bermejo Zurdo con Rosa Juana Muñoz López, en San Juan; Ignacio Martín Gómez con Francisca Arroyo Gutiérrez, en San Pedro.

Francisco Cecilio González Hernández con María Luz Martínez Martín, en San Pedro; Matías Martínez Martín con Petal Martín Labajos, en San Pedro.